

**TM: ¿Cómo va influenciar el precio de los metales en el Perú?**

**CA:** A los expertos que hacen proyecciones de los precios de los metales les va mal porque nunca ganan; por lo tanto, no quiero comenzar a hacer proyecciones sobre ello; me declaro no solamente no creyente sino que también opuesto a eso. Pero sí pienso que se habla más y con mayor fundamento de un nuevo “maquinazo” por parte de la Reserva Federal Estadounidense (FED), el famoso “QE4” que va a mover los precios de todo y que va a echar un poco de “cerveza en la fiesta”. Si la presidenta de la Reserva Federal (FED), Janet Yellen, que me parecía una banquera central conservadora, quiere jugar a lo mismo que ha jugado Ben Bernanke, que son “maquinazos”, tal vez logre suavizar el ambiente y los chinos podrán seguir invirtiendo en Sudamérica, África y la mitad de Europa. Pero esta es una perspectiva con pronóstico no tan reservado, es factible este cuarto “maquinazo” y probablemente eso mejore las cifras en nuestro país, mejorando la percepción sobre el presidente de la República que está saliendo con el merito de no haber mantenido un crecimiento económico.

**TM: ¿Qué opina del cambio de ministro en la cartera de Energía y Minas?**

**CA:** Lo voy a decir con toda cortesía: es irrelevante. Son ministros pocos conocidos, los salientes no tuvieron una buena gestión. Si hacen algo bueno sería una sorpresa -y hablo en general porque mucha gente no quería el puesto-; además tendrían que hacer cosas muy distintas a las que han hecho.

Si este año terminamos creciendo debido al cuarto “paquetazo” monetario norteamericano, en buena hora; pero eso no asegura que este gobierno haya hecho algo más que flotar y en eso se parece

El economista señaló que este gobierno se ha encargado de ahuyentar las inversiones en el país.

al gobierno de Alan García, aunque Humala ha flotado peor que el gobierno del líder aprista. El gobierno de Alan García flotó con gracia, no trabando inversiones, mientras que el actual gobierno ha flotado con poca gracia, haciendo megaproyectos muy oscuros en términos de transparencia y bloqueando muchas inversiones que han podido dejar mejor parado a nuestro país.

**TM: ¿Este gobierno ha promovido el tema de inversiones?**

**CA:** No solo no las ha promovido sino que también las ha espantando; incluso ha blofeado con ellas porque nos mostraba decenas de millones de dólares en cola. Este gobierno tuvo años buenos al principio gracias a los remanentes del gobierno de Alan García que no trabó tanta inversión; por lo tanto, esta pareja presidencial nos ha salido bien cara. No han sido tan ineptos como Mujica, Maduro o la Bachelet pero no son gobernantes a los que se les recordará; en un análisis frío podemos decir que son gente que no sabía dónde estaba parada.

**TM: ¿Qué debería hacer el actual gobierno en este tiempo que le queda antes que finalice su mandato?**

**CA:** Pienso que debería dejar flotar el tipo de cambio con orden

monetario para que no haya una gran disparada, logrando así una mayor rentabilidad por exportar. También es importante desterrar todas las inversiones pero los escándalos de corrupción en los que están involucrados no ayudan a que los inversionistas locales o extranjeros tengan confianza.

**TM: ¿Otros proyectos mineros ya pueden empezar a producir?**

**CA:** Las empresas producen cuando los precios son muy buenos; cuando los precios bajan cuidan su ley. Eso es racional, no son empresas ingenuas ya que usan la plata de sus accionistas, pagan sus impuestos, respetan el medio ambiente; incluso en algunos casos asumen algunos accidentes medioambientales que ellos no han ocasionado cuando negocian mal un contrato con la población.

**TM: Este año es electoral, ¿qué tienen que promover los candidatos para dar a los empresarios confianza en el Perú?**

**CA:** Lamentablemente, el candidato tiene que decir mentiras, que es lo que la población quiere escuchar. La gente quiere escuchar que somos un país rico y que, por lo tanto, acabando con la corrupción y redistribuyendo el ingreso van a dar bienestar a todos. Y la población está tan mal educada que cree eso.

